

FERNÁNDEZ GARCÍA, A. J., *El infinitivo en el Dafnis y Cloe de Longo: estudio funcional*, Amsterdam, Adolf M. Hakkert, 1997, XVI y 330 pp.

El presente libro es, con ligeras modificaciones, la Tesis Doctoral del autor que, con el mismo título, fue leída en la Universidad de Valladolid en 1995, dirigida por el profesor Manuel García Teijeiro.

El objetivo de este trabajo es estudiar el uso del infinitivo en la novela *Dafnis y Cloe* de Longo, basándose para ello en los principios de la gramática funcional. Con este estudio, como señala el autor (p. 1), se pretende demostrar que, frente a una progresiva disminución en el uso del infinitivo en la koiné —a excepción quizá del infinitivo sustantivado, el infinitivo con

ὄστε y el infinitivo final— en Longo existe una reacción en contra de la pérdida del infinitivo y del empobrecimiento lingüístico que ello suponía. En esta reacción debe haber influido el movimiento aticista y la Segunda Sofística de la época imperial.

Tras una Introducción (pp. 1-29), se presenta el estudio propiamente dicho del infinitivo en Longo, el cual aparece estructurado en los apartados siguientes: pp. 30-39, Infinitivo como sintagma nominal obligatorio de un nexus (SN₁); pp. 40-92, Infinitivo como sintagma nominal opcional del grupo verbal (SN₂); pp. 93-109, Infinitivo como sintagma nominal opcional del grupo nominal (SN₄); pp. 110-119, Infinitivo como adyacente; pp. 120-123, Infinitivo modificador; pp. 124-133, Infinitivo sustantivado; pp. 134-139, Perífrasis de infinitivo; pp. 140, Otros empleos del infinitivo; y pp. 141-176, Ampliaciones sintácticas del infinitivo.

La obra termina con un apartado dedicado a «Datos numéricos del infinitivo en Longo» (pp. 177-180), un capítulo de conclusiones (pp. 181-187), unos Índices, que facilitan la búsqueda y el manejo de todos los infinitivos de *Dafnis y Cloe* (pp. 188-317), y una Bibliografía selectiva (318-330). En cuanto a los Índices, se ofrecen dos: uno, en el que se recogen todos los infinitivos de la obra de Longo según su función sintáctica (pp. 189-261), y otro, en el que los infinitivos se presentan según el orden de aparición en ella (pp. 262-317).

En suma, nos encontramos ante un excelente trabajo que se centra básicamente en describir los empleos del infinitivo en Longo y que contribuye a un mejor conocimiento de la lengua de este autor.

ÁNGEL MARTÍNEZ FERNÁNDEZ